
NO. 件名
提案内容

（誤字・脱字も含め、原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２８年８月末時点のものです）

301 イベント 大和市も花火大会を開催してほしいです。 イベント観光課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

本市は、厚木基地が所在することや住宅地が多いこと等から安全に花火を
打ち上げられる場所の確保が難しく、現状では花火大会の開催は考えてお
りません。

広報広聴課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、年齢や性別等を問わず市民の皆様からご提案・ご意見を伺うた
め、様々な形の広聴活動を実施しております。いただいたご意見は全て関
係課に情報提供し、市をより良くするための参考としております。

政策総務課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

市の業務を直接市民の方が行うことは難しいと考えますが、政策形成の段
階では、意見公募手続や審議会委員の公募等を行うことで、市政への市民
参加を推進しています。

市民活動課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、市民生活向上のためになる活動を行いたいと考える市民や市民団
体に対する補助金制度があります。事業の企画書や予算書などの作成、事
業についてのプレゼンテーションなどもしていただきます。毎年１月に募
集しているこの「市民活動推進補助金」は市民自らが考える公共的な事業
を行なうことができる制度であり、制度概要は市ホームページで公開して
おりますのでご覧ください。

303
小児医療証のカード
サイズ化

小児医療証のサイズをカードサイズにしたらどうか。保険証と一緒に持つことが多
いので同じサイズの方がよい。

こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在のシステムではサイズ変更に対応できないため、次回以降のシステム
入れ替えの際に参考にいたします。

304
リサイクルステー
ションの運用につい
て

リサイクルステーションは公園・法人等の公共施設を除いては、個人宅の善意に
よって設けられています。
Ａ/Ｂとプラ資源は、騒音・美観・風による散乱・ボヤの危険・非回収品の保管・
時には生ゴミの散乱など
厄介な目で見られがちです。リサイクル管理者には４,０００円/月の手当が支給さ
れますが、ステーションは無償です。事情により断られた場合、新たに探すのは至
難の事です。せめて相応の「使用料」制度が
あれば、お願いするのにも大変大きな手助けになると思うのですが・・・

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

リサイクルステーションの管理については自治会に管理料をお支払してお
願いしています。リサイクルステーション設置宅や立ち番等の方にお礼金
を支払うなどの運用についても自治会にお任せをしておりますので、それ
が可能かどうかなどお住まいの地区の自治会に一度ご相談をお願いいたし
ます。

305 厚木基地
出来たら９時過ぎの飛行練習は控えて欲しい
朝も６時からにして欲しいです

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安など甚大
な影響を受けていることから、市では航空機騒音の抜本的解消など市民負
担の軽減に向けた取り組みを進めております。
厚木基地の航空機の運用にあたっては、昭和３８年の日米両政府における
合意により「２２００時から０６００時までの間、厚木海軍飛行場におけ
るすべての活動は、運用上の必要に応じ、及び合衆国軍の態勢を保持する
上に緊要と認められる場合を除き、禁止される。」とされています。
市では、この取り決めの厳守はもちろん、飛行規制時間の拡大など、その
内容の改定を求めており、今後も引き続き国や米軍等に強く働きかけてま
いります。

平成２８年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－３０１～４００）

302 みんな大和市長！
こどもも大人も女性も男性も、障害を持つ人も持たない人も、「みんな」市長に
なって１つ政策を実行する。資金集めから関係者への説明まで、日頃市役所の職員
の皆さんがやっていることをやる、という施策です。



NO. 件名
提案内容

（誤字・脱字も含め、原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２８年８月末時点のものです）

平成２８年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－３０１～４００）

306
公園(広場)にボール
ネット

子供たちがのびのびと遊べるようボール遊びを禁止するのではなく遊べるよう高さ
のあるネットの設置など予算の都合もあるかと思いますが検討してほしい。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、平成２６年度から防球ネットを設置したボール遊びも出来る公園
を整備しています。現在は、つきみ野５号公園（北部地区）、ぼ～る遊び
もできる公園（中部地区）、善光明公園、宮久保２号公園（南部地区）で
ボール遊びが出来ます。平成２８年度も市の北部と中部地区において、新
たにボール遊びもできる公園の整備を行なう予定です。今後もさらに整備
していく予定でおりますので、ルールを守ってご利用ください。詳細につ
いては、公園管理事務所（電話０４６－２６３－９２２１）までお問い合
わせください。

307 小学校
全小学校朝を登校班登校にしていただきたい。
友達作りが苦手な子とかいたりして、1人で行く子居て危ないので。

学校教育課
(8)市の所管ではない
もの

登校の形態は、各家庭のご事情や各校のＰＴＡ・学校の取り決めで運営さ
れています。
通学されている学校のＰＴＡ等にご相談いただけたらと思います。

308
バスルートを増やし
て！

鶴間駅から泉の森、南林間にある病院経由で相模大塚駅までのやまとん号のバス
ルートを作って欲しいです。
高齢者や子供連れなど車を運転しない人にとってこのルート（やまとん号が通って
いないエリアにバス停を置くルート）が出来ると泉の森や病院に行きやすくなり助
かります。また、やまとん号のバスだと他のエリアに住む人々も利用しやすくなり
ます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバスに関しては、これまでバス停や運行ルートなどにつき、
利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいています。今回いただ
いたご意見も、さらなる利便性向上に向け、今後の検討の際の参考にさせ
ていただきます。

309
大和市立図書館につ
いて

図書館における予約冊数における提案です。現在の予約冊数は最大１５冊となって
いますが、これを２０冊以上にすること提案します。人気のある本を予約すると数
多くの予約（２０、３０件、多いものでは１００件以上）があり、なかなか自分の
番に来るまでに時間かかり、予約の冊数を増加してもらえるとうれしいです、

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

予約冊数の制限を拡大することで生じる影響を勘案しながら、図書館運営
の参考とさせていただきます。

310
資源ゴミ当番の手当
てについて

若く、共働きの世帯はゴミの資源当番が自治会でまわってくるのは迷惑。
誰かしらが立っていないと決まりを守らない人がいるのであればそういう人たちを
取り締って正してほしい。綾瀬市は当番に手当てを払うため、退職後の世代の方々
が積極的にやってくれるらしい。そうなったら嬉しいなー

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

リサイクルステーションの管理はお住まいの地域の自治会に管理料をお支
払いしてお願いしていますので、自治会にご相談ください。

広報広聴課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

実施している自治体の状況や方針などの情報を収集します。

312
”のらねこにエサを
やらないで”

のらねこにエサをあげなくても減らないと思います。そんな残酷な事を、よく平気
で言えると思います。大和市の市長の人柄がうたがいたくなります。のらねこを減
らすなら、もっと合理的な方法があります。猫の上手な飼い方をすればいいので
す。
飼う条件として①外に出さない。②避妊をする事。③予防注射をする事。④捨てな
い。
これをすれば猫自信の健康にも良いし、他人の庭等に糞、尿等をしないと思いま
す。条件を守らない飼い主には猫をとり上げて、もう飼わせないか、飼い方を教え
るとかをすれば良いと思います。

健康づくり推進
課
生活環境保全課

(8)市の所管ではない
もの

動物の飼養等に関することにつきましては、神奈川県の所管となりますの
で、本市では指導等の権限を有しておりません。野良猫の餌付けについて
のご意見、ご相談につきましては、神奈川県厚木保健福祉事務所大和セン
ター（０４６－２６１－２９４８）にご連絡ください。

311
広報誌の赤ちゃん紹
介について

お子さんが生まれた時、広報誌に載せてあげてほしい。他市ではよく見かけられ、
親も親戚も嬉しいことだと思う。
市民としても新しいお子さんの誕生は喜ばしいことであると思う。
子育て支援に力を入れてるアピールにもなると思う。

※すくすく子育て課にも情報提供しています。
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収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①集合住宅のごみ置場については、パトロールが定期的に巡回し、ごみ置
場が汚れている場合はネットやストッカー等の設置をお願いしています
が、今後も引き続き設置者や管理会社に要望してまいります。

健康づくり推進
課
生活環境保全課

(8)市の所管ではない
もの

②動物の飼養等に関することにつきましては、神奈川県の所管となります
ので、本市では指導等の権限を有しておりません。野良猫の餌付けにつき
ましては、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２６１－
２９４８）にご相談ください。

314
道路は見晴らしよく
すっきりと

根元は敷地内でも枝葉が道路側にしっかり繁っている植木（あじさい、他）
傘をさしている時、とても邪魔になります。
歩道に植えられている植木もまめにカットしないと通行の邪魔。線路沿いの雑草も
自転車で通るときうしろからの車がくると気を使います。
道路に出してあるゴミ箱等（南林間１丁目にある飲食店のゴミ箱等）、本当に邪魔
です。

土木管理課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

道路上の草木については市で剪定を行います。線路用地から道路に出てい
る草木については、鉄道会社に剪定のお願いを行います。
店舗が道路に私物を置いていることにつきましては、現地を確認し、撤去
するよう指導しました。近日中に撤去することを約束いたしました。

広報広聴課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

「あなたの一言提案」制度を評価していただき、ありがとうございます。
市民の皆様からの本制度へのご意見を参考にしながら、実施してまいりま
す。

情報政策課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

ホームページの表記に対する①から③の提案について、回答させて頂きま
す。
①について
・市役所の連絡先、所在の字の大きさついては、現行より大きいサイズに
変更します。
・所在の表示位置については、ホームページ下段にあることが一般的であ
り、広く認知されていることが推察されることから、現在の場所が適当と
考えています。頂いたご意見は今後の参考として承ります。
②について
・「アクセスマップ」及び「フロアマップ」の呼称変更に関し、「アクセ
ス」、「フロア」は一般的な外来語となっていることもあるため、それぞ
れ「市役所へのアクセス」、「市庁舎フロア案内」に変更します。
・最寄り駅の表示、距離、徒歩での時間については、文章中及び地図上に
表示することとします。
③について
・市役所のホームページについては、取り扱う分野が広範囲に及ぶため、
トップページは「検索のしやすさ」と「市からのお伝えしたい重要な情報
をわかりやすくお伝えすること」などを意図し構成しています。そのため
「大和市の大きさ」、「人口、世帯数」については、それぞれ「大和市の
紹介」、「統計」として、トップページ右下にリンクを用意しています。

313

①ゴミの出し方工夫
＆改善！！
②野良猫えさやりに
警告を！！

☆私の自治会には、集合住宅が多く大変ゴミの件では悩んでいます！目の前のメイ
ンロードが月＆木曜日に”ゴミロード化”します。収集車の方にはいつもありがと
うございます！しっかりしたゴミ箱に改善して下さいの用紙貼って欲しい。ぜひよ
ろしくお願いします。近隣トラブル防止のため行政で！！
☆私は四半世紀の間ずう～と隣が野良猫にえさをやり大変困っております。
直接お願いしてもダメ！保健所に依頼してもダメ！！野良猫には２４時間悩まされ
ております！ぜひ警告を！！犬猫殺処分”０”だけが優先されていますが不公平で
す！

315
市役所のホームペー
ジと一言提案につい
て

・一言提案はとてもよい企画だと思います。毎月は大変でしょうが季節ごと（３ヶ
月）に１度やって下さい。
・ホームページについては初めて見てとても不親切だと感じました。
①ホームページを開いたときに市役所の連絡先や所在がとても小さい字でしかも最
も下段に表示されています。
ページを下段に動かさないと見れない、字が小さいのはダメです。開いたときにす
ぐ目につくところに普通の大きさの字で表示して下さい。
②「アクセス」ではわかりずらい。「市役所への行き方」に変えて下さい。地図は
距離がつかめずどっちの駅から近いのかわからず大和市役所なら大和駅と思って歩
いたらとても大変で歩ける距離ではありませんでした。どちらが最寄駅なのか駅か
ら市役所までの距離がどのくらいなのかがわかるように地図に距離を表示して下さ
い。「フロアマップ」は「各階案内」にして下さい。
③大和市の大きさや人口、世帯数は最初のページに表示して下さい。以前住んでい
た市と町はいずれも最初のページにありました。

※総務課にも情報提供しています。
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316
保育園の増設につい
て

これから子供をほしいと考えています。子供ができても働き続けたいと思っている
ので、今後も保育園の待機児童が出ないよう増設をしてほしいです。
正社員やパートなど、雇用形態に関係なく、働きたいと思っている人々が、みんな
子供を預けられるような環境にしてもらいたいです。

ほいく課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

引き続き、保育所入所待機児童の状況を踏まえながら、保育所等の新設や
既存施設の定員拡大を進めていきます。

317
高齢者運転免許証自
主返納した方へのサ
ポートについて

県からは加盟店、協力企業からの特典を受けられるサービスはあるようですが現実
は足となる車がないと不便であり車の代りとなるものが一番必要であるサポートで
す。
なので、市としてタクシーの割引券等の補助をしていただけないでしょうか。
補助ができましたら家族に返納させたいと思っております。何卒、検討していただ
けると嬉しいです。宜しくお願い致します。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現時点でタクシーの割引券等の補助は考えておりませんが、本市では、路
線バスなどの公共交通が運行していない地域を選定し、買い物や通院な
ど、主にお年寄りの方々の日常の外出支援という目的でコミュニティバス
を運行しております。
より多くの皆様にご利用いただけるよう、安い運賃設定にしており、ま
た、現金よりも割安な回数券も用意しておりますので、是非、ご利用下さ
い。

318
ペットボトルキャッ
プ回収について

リサイクルで、ペットボトル を資源回収する日に、ペットボトルのキャップも一
緒に回収して欲しいです。
学校や施設等でも回収はしていますがリサイクルと同じ日ならもっと集まると思い
ます。
一人でも多くの外国の子供たちのワクチン接種等に役立ててもらえるように。

収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市では、容器包装リサイクル法に則り「その他プラスチック製容器包
装」として回収し、資源化しております。

319
消えかけた道路表示
について

道路の停止線や横断歩道の表示が消えかけて夜間や雨の日などはほとんど見えませ
ん。
特に通学路や歩行者の多いスーパー周辺、踏切の前後などは大変危険を感じていま
す。
自転車専用帯もいいですが、最も必要な通学路からぜひきれいに塗り直して安全性
を確保して頂きたいと思います。
よろしくお願い致します。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

交通規制の伴う停止線や横断歩道を所管している警察へ要望いたします。

320 騒音被害
土日や祝日は、戦闘機の飛来をやめさせてください。また、米軍に関わらず、早朝
や深夜の飛行、複数機での連続飛行などはやめるよう、国や関係団体へ強く申し入
れしてください。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安など甚大
な影響を受けていることから、市では航空機騒音の抜本的解消など市民負
担の軽減に向けた取り組みを進めております。
厚木基地の航空機の運用にあたっては、昭和３８年の日米両政府における
合意により「２２００時から０６００時までの間、厚木海軍飛行場におけ
るすべての活動は、運用上の必要に応じ、及び合衆国軍の態勢を保持する
上に緊要と認められる場合を除き、禁止される。」「訓練飛行は、日曜日
には最小限にとどめる。」とされています。
市では、この取り決めの厳守はもちろん、飛行規制時間の拡大など、その
内容の改定を求めており、今後も引き続き国や米軍等に強く働きかけてま
いります。

321 喫煙コーナー

桜ヶ丘にはある喫煙コーナーが高座渋谷にはありません。コンビニエンスストアに
以前はあったのですが閉店してしまったので大変不便を感じております。
是非とも、高座渋谷駅前(西口)にも喫煙コーナーを設置してください。
駅前のクリーンネスにもつながると思います。

生活環境保全課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

所定の喫煙場所を設置するには、職員が事前に歩行者動線などを確認し、
他の歩行者にご迷惑がかかりにくい場所を選定し、地元の自治会や商店会
に事前に協議を行っていますが、高座渋谷駅前西口の設置は出来ませんで
した。また、非喫煙者と喫煙者の双方にご理解いただける場所は、難しい
のが現状ですので、高座渋谷駅前西口に喫煙場所を設置することは現時点
では考えておりません。



NO. 件名
提案内容

（誤字・脱字も含め、原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２８年８月末時点のものです）

平成２８年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－３０１～４００）

322 老人会という言葉

大和市の老人会は入会者が激減？しています。
これは、「老人会」の”老人”という語彙に抵抗を感じるからだと思います。
皆さん、自分は若いと思い込んでいますので・・・。
また、会館の名称も「・・・老人会館」と表記されています。
老人会に入会されませんかではなく、仮称・ふれあいクラブ？に入りませんか、
と誘われたら、入ってみるかな、という人がでてくるのでは。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和市老人クラブ連合会は、現在「ゆめクラブ大和」という通称を用いて
おり、市民の皆様にも通称名で親しんでいただいております。また、各老
人クラブの名称は各クラブが任意に定めることができ、最近では名称を工
夫したクラブが増加しています。

323
みんなが穏やかに暮
らしやすい日常

バスの本数、経路を増やし
車の渋滞のイライラや事故を減らし、大和を住みやすい地域に。
高齢者の運転事故の軽減

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市のコミュニティバスは、路線バスなどの公共交通が運行していない地
域を選定し、買い物や通院など、主にお年寄りの方々の日常の外出支援と
いう目的で運行しているものです。
コミュニティバスに関しては、これまでバス停や運行ルートなどにつき、
利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいています。今回いただ
いたご意見も、さらなる利便性向上に向け、今後の検討の際の参考にさせ
ていただきます。

324
境川沿土手の除草
（サイクリングコー
ス）

年、１回？位は草刈りしていると思いますが、現状、サイクリングコース上に伸び
た草がカナリかぶさっています。場所は宮久保の公園より南側、上和田団地位迄が
ひどいです。なんとかしてください

都市施設総務課
(8)市の所管ではない
もの

境川沿いの道路は県が管理しています。県の厚木事務所東部センターへ提
案内容を伝えます。

都市施設総務課
(8)市の所管ではない
もの

境川沿いの道路は県が管理しています。県の厚木事務所東部センターへ提
案内容を伝えます。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自転車の乗り方やルールを知ってもらうために交通安全教室や交通安全の
街頭キャンペーン等で啓発活動を実施しています。引き続き、定期的な啓
発活動を大和警察署等と協力しながら実施してまいります。

326
犬の散歩中のふんの
放置

近隣の住人（ペット禁止のアパートなので管理会社には、電話でクレームを入れま
したがその後一週間程で又、ふんの放置が始まりました。私の隣りの人もその現場
を見て口頭で注意したそうですがいっこうに放置するのを止めません。私の孫も通
学路に有ったふんをふんを踏んでしまい泣きながら学校から帰ってきました。大和
市発行の看板などの設置や指導で如何にかできませんですか？

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

犬の予防接種時など、飼い主の方へチラシ配布を行うなど機会をとらえて
啓発活動に努めています。また犬のふんを含めたポイ捨てがなくなるよう
チラシ配布や看板設置などの啓発活動を推進してまいります。

327 花粉症対策
小田急江の島線の線路沿いの杉の木を伐採してほしい。その土地を有効活用すれば
一石二鳥だと思います。

みどり公園課
(8)市の所管ではない
もの

大和市は小田急江ノ島線沿いの杉の木が植えられている公園用地を所有し
ていません。具体的な場所が記載されていませんが、中央林間駅北東に位
置する沿線の用地や大和駅～鶴間駅間の小田急線沿い東西についても民有
地です。

325

境川沿いサイクリン
グコースでのスポー
ツタイプの自転車が
怖い

ウォーキング中に感じることなのですが、境川沿いサイクリングコースでのスポー
ツタイプの自転車がスピードが早くて怖い。特に背後から来る自転車には直前まで
気がつきにくく恐怖を覚える。スピードを出している人のなかには、こちらに対し
て「危ねーんだよ！」と怒鳴る人もいます。ルールや場合によっては、罰則を考え
ては？このままだと歩行者との事故がいつ起きてもおかしくないと思います。
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328 公営墓地の新設。

高齢者がどんどん増えてきています。誰もが無宗教で簡単な埋葬が出来る様な公営
墓地が必要だと思います。
多くの人が家族葬，簡素な葬儀など、最近はどんどん変化してきています。
他の市町村も次々と設置又は検討に入って居る様子です。
人口の多い大和市が設営出来ない事は無いと思います。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市が平成２５年度に実施した市民意識調査では、墓地を取得したいと考
えていない方が５割弱いらっしゃり、また、自宅近くでの墓地建設に対し
て否定的な見解の方も４割弱に上る結果が出ております。その他、墓地の
設営にあたっては、広大な土地や住宅密集地を避けた適当な用地が必要で
あり、本市においては、適地の確保が非常に困難であることなど、多くの
課題があるものと認識しております。また、一般的に忌避施設と呼ばれて
いることから、周辺住民等からご理解を得ることなど、すぐに対応するこ
とが難しい問題です。しかし、高齢社会の進展にともない、墓地の在り方
における価値観の多様化や需要の増加も想定されることから、今後も同様
の調査を引き続き行い、適切に市民ニーズを把握していくことに努めてま
いります。

329
小中学校プールの地
域開放

学校プールを夜間・休日は有料で一般解放し、利用度をあげる。 スポーツ課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

学校開放は学校施設として利用可能な範囲内で行っており、対応は困難で
す。特に学校開放プールは屋外であり、照明設備がないことから、夜間の
開放は難しい状況です。
また、プール開放期間中は、平日の他、土曜日も開放日としており、利用
促進の観点から無料での実施としております。

330 公営墓地の設営

高齢化が益々進み埋葬の方法も段々簡略化の方向に有ります。
多くの市町村で無宗教での共同墓地が設営、又は計画されています。
自治会の中を覗いても最近は殆どが家族葬で行われている事も踏まえて、簡素な方
法を望む人が多々ある様にも見られます。是非大和市でも公営の共同墓地の検討を
お願い致します。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市が平成２５年度に実施した市民意識調査では、墓地を取得したいと考
えていない方が５割弱いらっしゃり、また、自宅近くでの墓地建設に対し
て否定的な見解の方も４割弱に上る結果が出ております。その他、墓地の
設営にあたっては、広大な土地や住宅密集地を避けた適当な用地が必要で
あり、本市においては、適地の確保が非常に困難であることなど、多くの
課題があるものと認識しております。また、一般的に忌避施設と呼ばれて
いることから、周辺住民等からご理解を得ることなど、すぐに対応するこ
とが難しい問題です。しかし、高齢社会の進展にともない、墓地の在り方
における価値観の多様化や需要の増加も想定されることから、今後も同様
の調査を引き続き行い、適切に市民ニーズを把握していくことに努めてま
いります。

331 通りに名前をつける

南林間地域で、南林間駅から日産方面への通りには名前がついていません。
ついているのは、中央通り、ライラック通り、座間街道くらいです。
南北には、一条から１１条まであります。
場所を口で説明するとき、４条通りとなんとか通りが交錯するところなどと、説明
しやすくなります。今は、○○を右に見て、駅へ向かい、４条通りと交錯するとこ
ろとか言っています。４０年住んで苦しんでいます。

都市施設総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

提案の道路につきましては、平成２３年度に「やまと根岸通り」と道路愛
称が命名され、道路に愛称標を設置しております。

332 喫煙場所について 桜ヶ丘にはあるのに、大和駅のないのはどうしてでしょうか。 生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和駅にも喫煙場所は、プロムナードの西と東に設置しております。現状
の喫煙場所は、極力他の歩行者の迷惑になりにくい場所を選定し、地元の
自治会や商店会と事前に協議を行ったうえで設置したものです。
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333
子供の登下校時の親
同伴について

来年より小学校へ入学する子を持つ親です。日本では、子供が巻き込まれる事件が
多く、いつも心を痛めています。学校の登下校時に狙われる事件も起きています。
外国では親同伴の登下校が義務付けられているのに、何故日本は集団登校下校はバ
ラバラ…というルールなのでしょうか。集団登校は大変有り難いルール（働いてい
る親もいるため）と思いますが、小学校低学年の子を１人～グループで下校させる
危険を感じています。大和市は県内でも子供の数が多く、通学を不安視されている
親はたくさんいると思います。子を守るのは”大人”という時代から”親”しか守
れない、というような、子供が被害にあっている事件が多いので、大和市から、下
校時は親同伴（低学年だけでも）という改革を行っていって下さい！！難しけれ
ば、”同伴可”ぐらいからでも導入して下さい！！

学校教育課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

下校時の親同伴については、入学される学校へご相談ください。

334
のろっとバス増便に
ついて

時々利用していますが、便数が不足で、せめて一時間に一本はあればと希望してい
ます。私の住いは駅から遠いので切に感じています。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

のろっとの運行ダイヤは、総延長１７～２１kmのルートを２台のバスで
運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維持しつつ、かねてか
ら要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行を実現など、各便の利
用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を行った結果、現在の運行
本数となっておりますのでご理解いただきたくお願いいたします。
コミュニティバスについては、これまで様々なご意見やご要望をいただい
ております。いただいたご意見は、今後の参考とさせていただきます。

336
電線の地中化につい
て

市内では、電線の地中化が進んでいません。大和は駅前もごちゃごちゃした駅が多
く、また電線・電柱もあるため景観が良くありません。
確かにお金もかかるでしょうし、道路の拡幅も済んでいないのかもしれないです
が、是非、電線の地中化を進めて欲しいと思います。
自転車の通行を妨げている電柱もあります。交通安全のためにも、是非、電線の地
中化を進めて欲しいです。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

無電柱化には、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空間の確
保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要がある事業で
す。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わせ、費用対効果など
を踏まえて無電柱化について検討していきたいと考えております。

337
大和駅前の客引きに
ついて

大和駅前では客引きが多いです。街のイメージを大幅に損ねていて、健康都市とい
うより客引き都市のイメージが浸透してしまっています。
駅前の都市計画の用途地域を変更してしまうとか、条例で客引きを禁止するとか、
断固として客引きをなくすべく努力して欲しい。市が裁判で訴えられても構わない
と思います。裁判で訴えられることも恐れずに対応策を考えて欲しいと思います。

生活あんしん課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

市では大和駅周辺の防犯対策、治安対策として街頭防犯カメラの設置や安
全安心指導員による夜間帯の巡回パトロール等を行っております。今後も
警察等と連携し環境改善のため対策を講じてまいります。

338 公園の遊具について

市内の公園でも、ゆとりの森などには面白い遊具がありますが、全体として、古
く、ごく一般的なものしかありません。小さな子供のいる身としては面白みに欠け
る公園が多いです。
近年、子育て世代への支援が言われています。もちろん、保育園の問題や、子供の
医療費の負担など対策が取られているものもありますが、身近な公園が、もっと楽
しめると子育て世代としても有がたいです。小さな子供のいる世帯の多い地域の公
園からでも、遊具をもう少し楽しめるものに替えて欲しいです。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現時点では整備する予定はございませんが、今後の公園整備の参考とさせ
ていただきます。

339
大和駅前に球場とス
ポーツセンターの案
内表示について

なでしこ広場のプロムナード地面には「ふれあいの森」の矢印があるが、大会など
で使用する球場やスポーツセンターの案内がなく、他市からの人が多く利用するた
め、案内板や地面に矢印を書いて方向だけでも示して欲しい。夏の時期は、しょっ
ちゅう道をたずねられ、商売に差しつかえる。検討して欲しい。

スポーツ課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

スポーツ施設における会場案内につきましては、関係各課や指定管理者と
連携を図り、検討してまいります。
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340
植え込みの剪定、伐
採について

町の至る所で植え込みを見かけ、緑が多く良い印象を受ける一方、時期によっては
葉が生い茂り、道路幅が狭くなり、困っています。例えば、私の近所である鶴間に
ある大型商業施設近くのリラの丘公園周辺の車道と歩道の間の植え込みは、今の現
状ひどく、道路を渡る際、見通しが悪くて危険です。“サルスベリ”の木の葉がミ
ラーを覆ってしまいミラーでの確認も出来ません。そのような状況でしたので、先
日誰かが、ミラー周りの枝を折っていました。数年前にも、ノコギリで切っている
人を見かけた事があります。年に数回（？）手入れをしているのは知っています
が、特に、初夏～秋にかけては、こまめに剪定するか、コストが、かかり過ぎるよ
うなら、ミラー付近や見通しの悪くなる所は、伐採してしまう等、ご検討下さい。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市道の樹木等の管理については、街路樹の剪定や草刈を順次行っておりま
すが、繁忙期には対応に時間を要することがございます。今後、適切な管
理に努めてまいります。

高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

無料の入浴回数を増やすことにつきましては、財政面など様々な課題があ
ることから、現時点では難しい状況です。入浴施設の無料開放は、次の場
所でも行っていますので、ぜひご利用下さい。
【市内3か所の公衆浴場】毎月６日、１６日、２６日
【老人福祉センター】平日　午前１０時～午後３時
【柳橋ふれあいプラザ】毎月１日、８日、１８日、２８日　午前１０時～
午後３時(平時は１回１００円：休業日の場合、その翌日）

342
持ち主への通告を必
ずして下さい

近所の林が、安全でないことを市では、確認しているのでしょうか？防犯上、娘が
毎日の様に通ります！持ち主がいると聞いてますが、これほど、キタナイ、場所は
ありません。強制的に市の方が持ち主に注意をしてキレイな安全なつきみ野にして
ほしいです！！

みどり公園課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

現場確認を行い保存樹林の土地所有者に適正な維持管理を行う依頼を行い
ました。

343 泉の森の遊具整備
泉の森は同市のゆとりの森と対称的に遊具が少なく老朽化が、著しく小人の遊ぶ環
境として十分ではない為増設を希望する

みどり公園課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

泉の森は、自然のシンボル拠点として、生物多様性に配慮しながら、でき
るだけ自然を残した整備、保全をしております。ご提案のような整備を行
う予定はありませんが、貴重なご意見として受け止めさせていただきま
す。

344 ゴミ袋の件について

今迄あまり考えて居りませんでしたけどゴミ袋のことについて一言お願いがありま
す。４０リットルの袋とか、３０リットルの袋は１０枚入りはあまり必要としない
ので、３枚入とか、５枚入とかして頂く事を切にお願い致します。１枚ほしいのに
１０枚を買わなくては無駄と思いまして。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

３枚、５枚単位でごみ袋を販売することについては、現段階では導入する
考えはありませんが、将来的には市民、販売店のご要望をお聞きしなが
ら、検討していきます。

障がい福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

神奈中バス及び小田急電鉄の障がい者割引制度は、大和市にお住いの障が
い者の方もご利用可能です。詳細は、各事業者にご確認ください。また、
大和市では住宅を借りたくても借りることが困難な障がい者や高齢者に賃
貸住宅や不動産協力店を紹介する「あんしん賃貸支援事業」を実施してい
ます。毎月火曜日の午後に保健福祉センターにて実施しておりますのでご
利用ください。【事前申込制・開催日の前日までに電話で（社）かながわ
住まい・まちづくり協会（電話０４５－６６４－６８９６）】

※施設課にも情報提供しています。

345
障害者手帳をもつ人
への支援について

横浜市と比べて、あまりにおそまつ。横浜市のバス券、市営地下鉄の無料など、う
らやましい限りです。せめて、小田急、神奈中バス、コミニティーバスなどの割引
き…市の財政の許す範囲で割り引き考えてもらいたい。後、不動産会社が、私が障
害手帳を持っている事を理由に仲介を拒否してきた。明らかな法律違反。指導して
欲しい。

※街づくり総務課にも情報提供しています。

341
お風呂銭湯のお願い
について

私共は介護依頼を受けていない後期高令者です。自分の家で風呂を沸すのがつらい
年令です。
腰が痛い足が痛い自由に体が動かない
どうか市の方々にお願い致します。後期高令者で元気の方に銭湯の利用を週２～３
回程利用出来るようにお願い致します。高令者が元気で長生が出来ますように



NO. 件名
提案内容

（誤字・脱字も含め、原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２８年８月末時点のものです）

平成２８年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－３０１～４００）

346 墓地について
公営墓地を考えられているという記事を、みましたが
是非、安価なものを早急に作っていただきたい

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

墓地の設営にあたっては、広大な土地や住宅密集地を避けた適当な用地が
必要であり、本市においては、適地の確保が非常に困難であることなど、
多くの課題があるものと認識しております。また、一般的に忌避施設と呼
ばれていることから、周辺住民等からご理解を得ることなど、すぐに対応
することが難しい問題です。本市では定期的に墓地に関する市民意識調査
を行っておりますが、市民ニーズの適切な把握と検討を継続し、できるだ
け早い時期に方向性を見出してまいりたいと考えています。

高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

無料の入浴回数を増やすことにつきましては、財政面など様々な課題があ
ることから、現時点では難しい状況です。入浴施設の無料開放は、次の場
所でも行っていますので、ぜひご利用下さい。
【市内3か所の公衆浴場】毎月６日、１６日、２６日
【老人福祉センター】平日　午前１０時～午後３時
【柳橋ふれあいプラザ】毎月１日、８日、１８日、２８日　午前１０時～
午後３時(平時は１回１００円：休業日の場合、その翌日）

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

お年寄りや障がいのある方、すべてに方が安心して道路を横断できるよ
う、警察にこの内容を伝えます。

広報広聴課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

いただいたご提案に対する市の対応状況等について、今後、ホームページ
をご覧いただけない方のために、市役所等の公共施設で閲覧いただける方
法を検討します。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

２枚、３枚単位でごみ袋を販売することについては、現段階では導入する
考えはありませんが、将来的には市民、販売店のご要望をお聞きしなが
ら、検討していきます。

350 ごみ袋について

大和市が有料ゴミ袋になって１０年ぐらい経つと思いますが、４０リットルの袋と
か３０リットルの袋についてお願いがあります。横浜市のように２枚入とか３枚入
にして頂くといいと思います。１０枚もいらないのに１０枚入を買う事は大変無駄
な事と思いまして、ひと言提案したいと思い書きました。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

２枚、３枚単位でごみ袋を販売することについては、現段階では導入する
考えはありませんが、将来的には市民、販売店のご要望をお聞きしなが
ら、検討していきます。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

①歩行者優先や時間規制につきましては、警察の所管となっております。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

②相模原市につながる市道内山９号線につきましては拡幅整備計画があり
ませんが、建築行為や開発行為による道路後退により拡幅を行なっていき
ます。また、都市計画道路南大和相模原線の整備時期については未定と
なっています。

351 無題

①コミュニティバスのバス停「大和高校入口」沿いの桜並木について、桜満開の土
日のみ歩行者優先にして欲しいです。桜の木が内側に繁っているので、真ん中を歩
きたいです。

②中央林間六丁目交差点付近の市道内山９号線はタクシーの運転手さんからはけも
の道といわれているそうです。道の整備をして下さい。車のすれ違いもむずかしい
です。
   東林間への道なので、けっこう通行あります。

349
ごみぶくろの件につ
いて

ＨＰで公開するとの事ですが、パソコンがないので、結果を知る事が出来ない。
４０Ｌ、３０Ｌのふくろは２枚入とか３枚入とかにして頂くといいと思います。1
枚ほしいのに１０枚入しかないと言うことは、無駄なことと思っています。実現す
る事を願っています。

347
お風呂銭湯のお願い
について

私共は介護依頼を受けていない後期高令者です。自分の家で風呂を洗い沸すのがつ
らい年令になり苦痛になっております。
どうか市で週に３回程利用出来るように高令者に応援利用できる制度をつくって頂
きお願いします。

※施設課にも情報提供しています。

348
横断歩道での歩行者
用信号について

音響信号機の普及。
信号が青から赤に切り替わるタイミングを少し前から音のリズムが早まるなどして
知らせるなど、障がいのある人、不自由な人、すべての人たちが住みやすい街にし
てください。

※障がい福祉課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（誤字・脱字も含め、原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応
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352 砂場ネットについて

最近家のまわりに猫が増えています。近くには公園がありますが、砂場に猫のフン
がありました。
砂場では小さな子供が砂あそびをしています。
公園の砂場で子供たちが安心してあそべるよう、ネットをかけて清潔な砂場にして
ください。
宜敷くお願いします。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

砂場へのネット設置についてですが、形状や場所により、転倒防止等の安
全上の観点から設置していない場所もございます。状況確認し、設置につ
いて検討させていただきますので、具体的な設置希望の公園を、公園管理
事務所（電話２６３－９２２１）までご連絡ください。野良猫対策といた
しましては、砂場の消毒や新しい砂を追加して対応しております。ご理
解・ご協力をお願いいたします。

保険年金課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

紙面に限りがあるため、現状での対応は困難ですが、貴重なご意見として
参考にさせていただきます。

354
大和図書館　図書返
却ボックスの改善に
ついて

大和図書館　図書返却ボックスの改善について

図書返却ボックスは名称のごとく貸出図書の返却のみですが、
図書館利用の利便性向上のため、双方向の利用を可能として、貸出図書の受け取り
も出来るように改善して頂きたい。
図書無人コーナー（仮称）の構想案（一例です）を下記に述べます。
宅配ボックスは利用者カードを用いて、宅配品の受け取りや宅配依頼品の預け入れ
（一時保管品は連絡により宅配業者が取り出す）が出来ます。
宅配ボックスは間口（幅や高さ）の異なるボックスを組み合わされて構成されてい
ます。
宅配ボックスをモデルに、小型化して、個々のボックスの大きさは図書が数冊程度
入れば良いので、
例えば、幅や奥行きはＢ４又はＢ３サイズが余裕を持って入り、高さは１５ｃｍ程
度のボックスを拾数個（仮の数です）設置する（既存のボックスを利用出来ると思
います）。
利用記録の保存機能を有し、又、出来れば利用者に利用記録の印刷片を提供できれ
ばなお良いと思います。

利用操作の一例(案）
１．案内画面で、受取又は返却を選択する。
２．図書カード検出装置に.図書カードをかざす（又は挿入する）。
３．受取の場合：　受取希望の本（リクエスト本を収納後、準備完了の連絡を利用
者にしておく）が入っているボックスが開いて、利用者は本を受取る。
　　返却の場合：　空のボックスが開いて、利用者は返却する本を入れて、扉を閉
める。出来れば、返却図書のバーコードを読んで、返却図書の記録が保存された方
がなお良いと思います。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

図書館関連施設の見直しを図っていく中で、検討の際の参考とさせていた
だきます。

市民税課
資産税課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

限られた紙面に必要事項を記載しなければならないこと、納税通知書等の
文字拡大に伴い、システムの変更等が必要となることから、すぐに対応す
ることは困難ですが貴重なご意見として参考とさせていただきます。

※収納課にも情報提供しています。

353 納税通知書について

近年は、高齢化社会になっております。でも、市役所などからの通知の封書のもの
などは、以前より、さらに小さく、住所や名前などが書かれています。なぜこんな
に、小さく印刷されているのでしょうか？虫メガや、メガネなど使用しないと、
ちっとも見ることが出来ません。もう少し、大きく文字をして下さい。お願いしま
す！
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355 平等

子どもの医療費控除は学年末更新ではなく、誕生日更新にして平等な対応をして欲
しいです。
以前の市長さんの時は誕生日で更新されたのでとても気持ち良く分かりやすく市の
援助を受ける事が出来ました。
今は不平等さになんの為に一律の税金を納めているのかと不満に思っています。
どうぞ平等な対応をして下さい。気持ち良く住める市を作って頂きたいです。

こども総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

小児医療証の更新は以前と変わらず対象児の誕生月に行っています。交付
する医療証の期間は１年間で、誕生月の翌月１日～翌年の誕生月の末日ま
でとなっております（中学３年生の場合は年度末まで）。

356
防災無線の内容を掲
載

住み良い街でいつも感謝しています。
防災行政無線につきまして、自宅で窓を開けて聞いても内容が聞き取れた事が一度
も有りません。
先程も聞き取れず、自動音声応答装置(０１２０－１１２－９３３) へ電話しました
が、時刻を告げるアナウンスがあるだけでした。
大和市のHPに文章で掲載して頂くことは出来ないでしょうか？
会議中や公共の場などで電話がかけられない状況でも、HPを見る事は出来る場面
も有りますし、耳より目で見た方が情報を正確に把握出来る事もあって便利だと思
います。
一度も内容が聞き取れた事がない防災無線、流れてるけど？ と思う時は聞き取れ
ないストレスが有ったり不安になったりします。そんな時はHPを見れば確認でき
ると思うだけでも安心できます。

危機管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

防災行政無線は、その日の天候や風向きなどで聞こえづらい場合もありま
す。また市内に難聴区域があることは把握していますが、すべての難聴区
域の解消は困難なため自動音声応答装置（フリーダイヤル０１２０－１１
２－９３３）で同様の音声を流しているほか、ＦＭやまと、やまとＰＳ
メールでもお知らせしております。
また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののうち、防
災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップでお知らせし
ています。加えて、ＰＳメールの配信履歴をホームページで確認できます
のでご活用ください。

357
防災やまとの放送に
ついて

行方不明者の”捜索”なのか”無事に保護された報告”なのか、放送を最後まで気
を付けて聞いていないと分からない。
（子供が小さいので、集中して聞き続けるのが困難）
放送の始めに、「大和市役所から”報告”or"行方不明者保護の報告”です…」な
ど、一言加えてもらえると分かりやすい。

危機管理課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

放送の冒頭で何の放送か判るよう、放送文を変更します。

358 ゴミ袋について
最近は一人暮しの方も多くなりゴミも小さな袋でも間に合うようになりました。４
０ℓの袋も使用することもあまり無くなり１０枚はちょっと多いと思います。３枚
位のもあったら有難いと思います。お願い致します。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

３枚単位でごみ袋を販売することについては、現段階では導入する考えは
ありません。将来的には市民、販売店のご要望をお聞きしながら、検討し
ていきます。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

駅東側のプロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによる往
来者の増加と、防犯性の向上ため、植栽帯などを撤去してインターロッキ
ング舗装により、安全な歩行空間を確保する予定です。また、駅東側の横
断歩道につきましても、往来者の増加が見込まれるため、警察との協議の
結果、拡幅を行う予定です。
なお、駅西側のプロムナードにつきましては、既に整備済みであるため、
改良の予定はありません。
プロムナードへの公衆トイレの設置につきましては、下部に鉄道が通って
いることや商店街に面していることなどから、構造上又は設置する位置等
に課題があり、設置は困難なものと考えております。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

自転車の走行規制につきましては、地元住民の総意として、自治会長名で
警察へ要望してください。
また、駅西側の横断歩道につきましても、所管しております警察へ要望を
お願いします。

359
「プロムナードを人
にやさしく」

現在のタイル舗装のプロムナードは硬く人をなごませない。全面舗装は止めて中央
に、ある巾の歩行用の軟い舗道を作り、その両脇は土にして樹木・花壇などを配置
する。
自転車の走行は完全にストップ、人をなごませる散歩道にすべきだ。
公衆トイレも設けるべきである。プロムナードを横切ってる自転車道が東西に２本
あるが、そこにはプロムナード用の広い巾の横断歩道を作るよう工夫して欲しい。
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361 ゴミ袋の件について

今迄の市長さんは、こんな市民の声を聞く事はなかったと思います。大和市に越し
て来て初めてです。４０年近くなります。あの頃は５万人ぐらいと記憶していま
す。ありがたい事と思っています。世の中を変りすべてお金のかかる事ばかりで
す。今は一人暮してゴミ袋は５キロ入りで二週間に一回ぐらいです。すべて分別し
て出して居りますので、その為４０リットル３０リットルは二枚入とか、分けて買
えるようお願い致します。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

２枚単位でごみ袋を販売することについては、現段階では導入する考えは
ありませんが、将来的には市民、販売店のご要望をお聞きしながら、検討
していきます。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

歩道などの公共の場所の清掃を行っていただく方に対し、ボランティア袋
をお渡ししております。詳細は生活環境保全課へお尋ねください。

土木管理課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

道路上に不法に投棄されたものにつきましては、土木管理課で回収いたし
ます。詳しい場所を土木管理課までご連絡ください。

363
市営霊園（樹木葬墓
地）について

昨年、父が亡くなり、現在墓石を探す毎日です。大和市には民間のものはあって
も、公の霊園がないことに気付き、今回一言提案させて頂きます。最近は樹木葬の
ような形態もあり、経済的な負担も緩和される方向で検討していますが、大和市に
はまだ１ヶ所しかなく、遠い他のエリアも視野に入れて探さなければならず、大変
苦労しております。
どうかよろしく御検討願います。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

墓地の設営にあたっては、高大な土地や住宅密集地を避けた適当な用地が
必要であり、本市においては、敵地の確保が非常に困難であることなど、
多くの課題があるものと認識しております。また、一般的に忌避施設と呼
ばれていることから、周辺住民等からご理解を得ることなど、すぐに対応
することが難しい問題です。本市では定期的に墓地に関する市民意識調査
を行っておりますが、市民ニーズの適切な把握と検討を継続し、できるだ
け早い時期に方向性を見出してまいりたいと考えています。

364 無題

高座渋谷に若い時から住んで長く、もう年をとってきました。
この町は、散歩道も大人がゆっくりできる緑の公園が一つもありません。
駅の側にイコーザができて期待しましたが、結局年寄りには全然無関係でした。子
供の遊具のある公園はどんどん増えました。
どうか一つでもいいから、遊具のない大人の庭園を作ってください。
私は、毎日飛行機のうるさい密集住宅に住んでいます。

みどり公園課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

公園整備にあたっては、特定の年代に偏らず、様々な年齢層の方々がご利
用くださるよう配慮した設計を行っております。ご理解くださいますよう
お願いいたします。

365
大和図書館、図書リ
クエストの改善につ
いて

大和図書館、図書リクエストの改善について

図書のリクエストは指定の用紙に記入して申し込んでいますが、新たに　インター
ネットの利用者メニューからでも申し込みが出来るように改善して頂きたい。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

今後の図書館運営の参考とさせていただきます。

366 こどもーるの件

こどもーる鶴間ですが、照明が暗すぎます。もっと明るい方が良いのではないで
しょうか？専門的に現地調査して、適切な明るさに改善してもらいたいです。宜し
くお願い致します。
また、こどもーるつきみ野ですが、場所がゲームセンターの真横です。ゲームセン
ターの音が大きいため、親子のコミュニケーションも困難です。是非、現地調査し
て下さい。改善求む。

こども総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

商業施設側が、会場の照明をLEDに交換したことで、指向性や明るさが増
しました。寝ている体勢の多い乳幼児には直射により、目に悪影響がでる
可能性があるとのことから、商業施設に依頼し、照度を落としていただい
ているものです。

362 歩道のゴミについて

歩いていると、飲み物の空き缶、空き箱、包装ビニール、ティッシュ（使用済
み）、弁当容器、雑誌などさまざまな捨てられた物が目につきます。拾って処分し
たいのですが（家に持ち帰るときもありますが、家から出かけた途中だとそうもい
かず）、やむなくコンビニの表てに置かれたゴミ箱に入れさせてもらっています。
何か対処法があればと思います。
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368
市立林間小学校につ
いて

夏休みにようやく古い遊具がとりこわされる様ですがその後は何もできないとのこ
と。
低学年の子供達が遊べる様なものを設置して頂きたいです。
それから学校のトイレのそうじを子供達にだけまかせず週に１回でも大人がそうじ
してきれいにできるシステムを作って欲しいです。
いつも臭いなどが気になります。

教育総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

現在のコンクリート製の遊具については、児童の安全を確保するため、撤
去となりました。今後は、学校からの要望を踏まえ検討してまいります。
学校のトイレは、情操教育の一環として掃除の時間に子どもたちが自ら清
掃に当たっております。
なお、専門業者による殺菌消臭等のトイレ清掃委託を実施しています。

文化振興課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

新たに整備する芸術文化ホールでは、市民が文化や芸術に親しみ、豊かな
心を育むことのできる施設として、芸術性の高い舞台公演をはじめ、魅力
的な事業を数多く展開していく予定です。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現時点で雨避けの設置の予定はありません。

370
やまとんGO定員増大
または増便

南林間・相模大塚間のやまとんGOをよく利用します。
空いてるときは貸切状態ですが、家族で利用する方々がいらっしゃったり、車イス
対応の車両だったりすると、定員となってしまい、利用したい方がバス停に置いて
きぼりになっているのをよく見かけます。
３０分に１本しかないのに、このようなことが多発していると、急ぎの用事に使え
ないし、利用者も離れていってしまうと思います。
なので、増便するか、車両を大きいものにしてほしいです。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

平成２６年から運行を開始したやまとんＧＯ相模大塚地域は、片方向約８
kmのルートを４台のバスで運行しており、これらを踏まえ運行ダイヤを
検討した結果、現在の運行本数となっておりますのでご理解いただきたく
お願いいたします。
コミュニティバスに関しては、これまで様々なご意見やご要望をいただい
ているところです。今後、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮した
編成等についても検討を進めていきたいと考えています。

こども総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

「のろっと」の停車駅をセンター近くに移転するなどの対応してきました
が、増便については、関係課と調整していきます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

平成２７年１０月に改正したのろっと南部ルートの運行ダイヤは、総延長
２１kmのルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の
運行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間
帯での運行を実現するため、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮し
ながら編成したものです。ご理解いただきたくお願いいたします。

372 避難所の安全対策

今日、大和高校の横の道を通っていて、擁壁に隙間が空いて雑草もあちこちから生
えているのを見つけました。大雨や大地震が来たときに崩れてしまうのではと心配
です。広域避難場所や避難生活所に指定されて居る場所の建物やグラウンドの安全
対策はぜひ早急に行って欲しいものです。

危機管理課
(8)市の所管ではない
もの

現在、県立大和高校は、大和市地域防災計画において、広域避難場所及び
指定避難所として指定しております。ご指摘のとおり、市は、避難場所の
安全性を確保する必要があると認識しております。しかし、県立大和高校
は、神奈川県が所有する敷地及び建物であるため、市が整備することはで
きません。今後、市として、避難場所の安全性確保のため、神奈川県に対
し、修繕等を要望してまいります。

371
子育て支援センター
のアクセス改善

子育て支援センターを利用したく、よく大和駅からのろっと南部ルートを利用しま
す。
１時間に１本しかなく、支援センターの行事とのタイミングも合わず、支援セン
ターで合計１．５～２時間程時間をもて余すことがよくあります。
幼児連れであれば遊んでいればすぐに時間が過ぎるかもしれませんが、まだおも
ちゃで遊べない乳児連れで2時間潰すのは大変です。

なお、相模大塚からの利用なのですが、毎度移動で疲れてしまいます。
市内各駅から支援センターの行事の時間とタイミングを合わせるなどして、送迎車
(無理なら有料バスでも…)があれば、誰でも気軽に子育て支援センターを利用でき
ると思います。
それでも無理であれば、せめてのろっと南部ルートを増便してほしいです。

子育て支援センターに行かずに、疲弊しながら家で子育てしているお母さんがたく
さんいると思います。
少しでも利便性を上げて、子育て支援センターを利用しやすくし、わたしたち子育
て世帯の肩の荷を下ろしていただけたら、うれしいです。

369
芸術文化ホールにつ
いて

１０万規模の周辺市に大ホールがあるなか、ようやく２０万市の大和にも中ホール
ができます。大きな商業施設がない、大和駅前に人を呼び込める施設です。魅力あ
るメニューを提供できるようにして下さい。
また、駅から近いのですが、雨天時にはしのげる所が無く、傘をささずに行けるよ
う、プロムナードに雨避けの設備の必要性を感じます。（海老名駅から大型商業施
設に行くときのような）
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373
路上放置自転車 防止
対策

大和駅北側にある商業施設の前
こどもの絵は効果がありませんでした。

∩　∩　∩　∩　∩　∩　∩　∩

このような手すりを歩道中央に設置すれば
自転車を止めるスペースがなくなり、
結果として放置自転車が無くなるのでは
と考えます。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

ご指摘の箇所は、放置自転車が多い箇所ですので、他の都市で実績がある
対策を本市でも実施に向け検討中です。

救急救命課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

公園へのＡＥＤ設置については、引地台公園のほか、大和ゆとりの森、泉
の森（しらかしのいえ）、多胡記念公園（慈緑庵）等比較的大きな公園に
設置しております。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

引地台公園や大和ゆとりの森のような市内の大きな公園には、ＡＥＤや災
害支援型自動販売機を設置しております。その他の公園については、現時
点ではＡＥＤを設置する予定はございませんが、貴重なご意見として受け
止めさせて頂きます。

375 公園 バスケットゴールのある公園。自由に使いたい。 みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現時点では整備する予定はございませんが、今後の公園整備の参考とさせ
ていただきます。

376
北東部の小学校につ
いて

大和市北東部に小学校を作って下さい。
基準の範囲内とはいえ住んでいる場所によって１クラスあたりの人数が違うのは不
公平です。

学校教育課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

過大な学校規模を是正するために、従来から実施している通学区域の弾力
的運用を継続するほか、学区の見直しや施設の整備等、総合的に判断して
まいります。

収集業務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

当課では、広報と同様の頻度で市民に提供している媒体はなく、今後も発
行する予定はありません。

378
ミラーの設置のお願
い

右の図で示した所に横断歩道
があるのですが、新道下交差
点から藤沢街道に向かうとき、
右側から横断歩道を渡る人が
見えず、危ないです。（中原街
道はトラックが多いのと横断歩
道に入る前の道が曲がってい
るため）●印の所にミラーを設
置していただけないでしょうか？

道路安全対策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

現場確認をし、設置ができるか検討いたします。現在のカーブミラーの設
置については、補助的な視野の確保を目的に、車両が見えづらい危険な交
差点で設置しております。また、カーブミラーについては死角が発生し危
険となる場合があるため、歩道のある交差点では、原則、設置はしており
ません。

377
公報に「不用品ゆず
ります」を載せて下
さい

品川区では公報に不用品のお知らせ欄があります。物の説明、価格、受け渡し方
法、連絡先を載せてくれます。それを利用して友人はカーペットやウェディングド
レスまで手に入れたそうです。
行政がかかわるのは掲載までなので、あまり手はかからないと思います。是非実現
して下さい。 ※広報広聴課にも情報提供しています。

374 公園設備 市内にある比較的人が集まる公園には、災害支援型自動販売機やAEDの設置。
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高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

無料の入浴回数を増やすことにつきましては、財政面など様々な課題があ
ることから、現時点では難しい状況です。入浴施設の無料開放は、次の場
所でも行っていますので、ぜひご利用下さい。
【市内３か所の公衆浴場】毎月６日、１６日、２６日
【老人福祉センター】平日　午前１０時～午後３時
【柳橋ふれあいプラザ】毎月１日、８日、１８日、２８日　午前１０時～
午後３時（平時は１回１００円：休業日の場合、その翌日）

高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

無料の入浴回数を増やすことにつきましては、財政面など様々な課題があ
ることから、現時点では難しい状況です。入浴施設の無料開放は、次の場
所でも行っていますので、ぜひご利用下さい。
【市内３か所の公衆浴場】毎月６日、１６日、２６日
【老人福祉センター】平日　午前１０時～午後３時
【柳橋ふれあいプラザ】毎月１日、８日、１８日、２８日　午前１０時～
午後３時（平時は１回１００円：休業日の場合、その翌日）

381 小学校建設について

子どもが生き生きと育つまち、安全と安心が感じられるまち、豊かな心を育むま
ち、という施政方針が実現されるためにも、北部の小学校新設は待ったなしです。
中央林間の工場、倉庫が撤退すると聞きました。土地は他にも。つきみ野にある商
業施設付近の農地。是非うごきはじめてください。子どもたちのために。

学校教育課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

過大な学校規模を是正するために、従来から実施している通学区域の弾力
的運用を継続するほか、学区の見直しや施設の整備等、総合的に判断して
まいります。

財政課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

日本銀行のマイナス金利政策などをうけ、現在の金融市場は、超低金利の
状態となっております。その結果、まほろば市民債を発行する為の経費が
金融市場から資金を調達した場合の経費を上回ることとなり、魅力的な商
品の提供が困難であることから、平成２８年度の発行を休止いたしまし
た。（平成２８年９月１日号広報やまとおよびHP掲載）
再開は未定です。

383
ゆとりの森サッカー
グラウンド名につい
て

ゆとりの森サッカーグラウンドは、大規模グラウンドや中規模グラウンドなどと言
いわけていますが、大規模グラウンドはスタンド付きなので、通称のネーミングを
つけてはどうか？
公園内のサッカー球技場として、大規模は「ゆとりの森球技場」とかはどうか。中
規模は「サッカー場」とか。

スポーツ課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

大規模多目的スポーツ広場、中規模多目的スポーツ広場は、共に多目的な
用途で利用できるスポーツ施設として整備していることから、現段階で特
定の競技名を連想させるネーミングとすることは難しいと考えます。

政策総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市では、コミュニティバスのバス停をネーミングライツにより命名する
など、自主財源の確保に取り組んでおりますが、ネーミングライツによる
公共施設の愛称の決定については、分かりやすさや親しみやすさなども考
慮しながら今後も検討してまいります。

384
公的施設のネーミン
グライツについて

大和スポーツセンター陸上競技場が今年から「大和なでしこスタジアム」と名称変
更をしましたが、大和球場（引地台球場）をドカベンスタジアムにしても、今や高
校野球では、大和引地台球場となっているので、だったら、大和球場とスポーツセ
ンター陸上競技場を企業に命名権で利用してもらい、市の収益増につなげてはどう
か？

※スポーツ課にも情報提供しています。

380
高令者　銭湯無料日
増加の要望について

現在月３回の無料日を利用させて頂き身心の健康維持に役立たせて頂いています。
今少し利用したいのですが有料では中々叶わず週間２～３回に増やして頂き度いの
です。
これは先行き増加の一途をたどる介護の減少に役立つのではと思います。

※施設課にも情報提供しています。

382
まほろば市民債につ
いて

最近、マイナス金利なので、市民債を買う気がしません。市民債の購入者には、一
定条件を、クリアしていれば、何らかのメリットをつけてはいかがでしょうか？例
えば市民税に一部控除などの減税的メリットとか。ヤマトン関係のプレゼントと
か。

市民税課、イベント観光課にも情報提供しています。

379
一般　市の風呂の応
援について

健康都市を是非お願いします。
年をとると体が動かなくなります。風呂も同じで設備があっても掃除、沸かす事が
困難です。
どうか今の月３回の利用を増して頂けませんか。
お頼み申します。

※施設課にも情報提供しています。
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385
この提案募集につい
て

この紙自体で封書としてポストに投函出来るけど、その分受取人払いとして、市で
料金を払うコストを考えると、この紙を入手した設置場所に投函出来る箱を設置し
た方がいいのではないか。
公報のみ、受払い方式にしてはどうか？

広報広聴課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

投函箱の設置については、これまでもご提案いただいておりますが、各施
設での管理や回収が難しいことから、いつでも提出できる郵便を採用して
おりますので、ご理解いただきますようお願いします。

386
ヤマトンバス（コ
ミュニティバス）に
ついて

車内の停車表示板に、時間（現在時刻）表示をつけてみてはどうか？
携帯電話の時計を見ずにすみので。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

今回いただいたご意見は、今後の検討の際の参考にさせていただきます。

387
タイル貼り状態の歩
行者道について

市役所前の歩行者道が、タイル貼り状態になってから、雨の日はアスファルトより
滑べりやすくなりました。
バリアフリーの事もあるでしょうが転倒事故を少なくする為に、溝を作るとか、グ
リップがきくような路面対策をしてはどうでしょうか。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

舗装の滑止めについてはご意見として参考とさせていただきます。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

自転車止まれシート、自転車走行禁止シート、路面標示については、道路
安全対策課で設置しております。具体的に破損箇所等がありましたら、道
路安全対策課（電話０４６－２６０－５４０９）までご連絡下さい。

生活環境保全課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

路上喫煙禁止の路面標示につきましては、計画的に補修を行っておりま
す。鶴間駅周辺につきましては、平成２８年度の補修を予定しております
ので、ご理解をお願いいたします。

389 投票所の増設
地域の近くに投票所がなく、隣の駅まで行かねばならないことは誠に不便だ。町内
に設置を望む。
また、各町内ごとの投票率を公表してもらいたい。

選挙管理委員会
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

現在、本市に投票所は３５箇所あり、県内では２番目に密集して設置され
ておりますので、他市と比べて数は充足してると考えられます。
また、投票所を設置する場合には、誰もが知っている身近な施設で、有権
者の安全と投票の秘密が保持できる一定の広さや、専用の情報通信機器が
設置できる環境などの条件があります。加えて、衆議院の急な解散総選挙
にも対応できることも必要になります。
以上のように、投票所の増設には課題が多く、地域のバランスもあること
から、新しい公共施設が建設されたり、人口が急増するなどの状況の変化
があった場合などに、投票区の区割りなども含めて総合的に判断していき
たいと考えております。
なお、現在、国が投票所の新たな制度づくりに取り組んでおりますので、
国の動向を注視して投票所の利便性向上を考えてまいります。
　
次に、投票率の公表については、各投票区単位で行っております。さらに
小さな町内のエリアでの公表になると、どこの地域が誰に投票したか分
かってしまい、「投票の秘密保持」に抵触するおそれがあることから、公
表することができないことをご理解ください。

388 道路上表示について
鶴間駅は市役所への最寄り駅とされながら、駅周辺、近隣町内の道路上各種塗装表
示が剥がれ汚れたまま放置されている。
早急に塗り直し整備してもらいたい。
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391 道路工事を！

１２年間大和市に住んでいました。
とても暮らしやすくて、いつかまた戻りたいと常々思っています。
唯一残念だったのが、道路や歩道がデコボコで、雨が降れば大きな水たまりができ
ていた事です。
走り去る車にバケツで水をかけられるくらいの水をはねられたことが多々ありま
す。
中央林間にある工場の向かいあたりの歩道や中央林間への脇道で。
京都では年中どこかで道の工事をしているので、それがあたり前だと思っていまし
た。
１２年間、道路工事を目撃したのは１度くらいです。
せめてデコボコがないようにしてください。

それ以外は文句無しの街でした。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

現在、幅員４ｍ以上の大和市道について、計画的に修繕を進めておりま
す。今後も順次修繕を進めてまいります。
応急対応が必要な損傷につきましては、即時補修を実施してまいります。

街づくり総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

コミュニティバスの運行につきましては、路線バスなどの公共交通が運行
していない地域において、主にお年寄りの方々の日中の外出支援という目
的で運行しているものです。
桜ヶ丘駅以南から市立病院までは、民間路線バスで、桜ヶ丘駅西口発着
便、上和田団地発着便など、桜ヶ丘駅以南から乗り換えなしで市立病院へ
向かうバスが運行しており、同じ区間をコミュニティバスが運行すること
は困難となっておりますので、ご理解いただきますようお願いいたしま
す。

394
道路の陥没補修工事
について

道路の陥没補修のお願いをすると、すぐに直して頂いてけっこうなのですが、その
後すぐに陥没し、前よりも深くなっている所も見うけられます。補修すればそれで
終わりではなく、その後のケアもお願いしたいと思います。車イス等、タイヤがは
まってしまったらとても危険と思われる所も見うけられますので！

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

現在、幅員４ｍ以上の大和市道について、計画的に修繕を進めておりま
す。今後も順次修繕を進めてまいります。
応急対応が必要な損傷につきましては、即時補修を実施してまいります。

395

希望市民（特に低所
得者や高齢者）世帯
へのお住いのお困り
ごと支援制度と支援
体制

大和市も高齢化都市になるのは時間の問題。公的年金も減額や公費負担の増大によ
り高齢者の生存権は厳しい状況が考えられます。特に、お住まいの定期的手入れに
は多額の費用が掛かります。そして、景観や安全に対する（特に空き家の増加）配
慮は市の施策として重要になってきます。
そこで民間の力を借りずに超低額で市と市民による簡単なリフォームや手入れ・修
理・更新ができる制度やルール、支援体制を構築していくことを提案します。シニ
アーの雇用機会も増え市の社会活動も増え、活性化する。

公費援助の仕組みやルールや制度・・・・固定資産税を充てる
支援組織・・・・市民有志による大工／設備／電気／等の技術経験者とＤＩＹに興
味や経験者、現役建設関係技術者を講師に仰ぎ、技術指導を行う
技術習得と証明・・・技術講習会や建設会社での体験で修了書を出す
加工場・・・・必要な加工設備や道具は協力して頂く。ホームセンター又は建設会
社に割安で提供依頼。保有設備の稼働率向上して収益性をあげる。
料金体系・・・加工は１／３、材料は実費、人工代は全国平均値  例　神奈川　９
０５円／１Ｈ

高齢福祉課
(8)市の所管ではない
もの

シルバー人材センターでは、障子、ふすま、網戸等の張替えサービスを
行っております。
家屋の改装・改築は熟練の技術を必要し、その習得にも時間がかかること
から、市民の手によるリフォーム技術の習得等への支援体制の構築は困難
であると考えます。

※病院総務課にも情報提供しています。

392
市南部から市立病院
へのバスを希望しま
す。

江ノ島線桜ヶ丘駅以南から鶴間の市立病院（および市役所）へ乗り換えなしで通院
帰宅できるバスの便が欲しいです。
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ほいく課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

文化創造拠点内３階に子どもの遊び場及び子どもを預かる保育室を開設し
ました。

図書・学び交流
課

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

生涯学習センター及び図書館の跡施設については、市民交流や市民活動支
援のための施設として、また、青少年センターやシルバー人材センターな
ど市内公共的施設の移転集約を図る施設として活用する予定です。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

道の駅の整備には、決められた様々な施設や機能、広い駐車場などの要件
を満たす必要があり、広大な用地の確保、整備に要する費用など様々な課
題があることから、現段階では非常に困難であると考えております。

図書・学び交流
課

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

生涯学習センター及び図書館の跡施設については、市民交流や市民活動支
援のための施設として、また、青少年センターやシルバー人材センターな
ど市内公共的施設の移転集約を図る施設として活用する予定です。

398 ゾーン３０について

市内にはゾーン３０に指定されているエリアがあります。住宅街の道が抜け道とし
て利用されてしまっている所が多い現状を考えると、ゾーン３０の指定は一歩前進
だとは思います。
しかし、実際には、エリアを指定した以上の対策はとられていません。本来的には
警察の仕事なのかもしれないですが、市役所としてもできることがあると思いま
す。そもそも、ゾーン３０における車の通交量を減らす取り組みをお願いしたいで
す。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、ゾーン３０内の交通安全対策として看板設置や路面標示等で車両
に対してのスピード抑制を図っております。通行抑制は、交通規制となり
ますので、所管する警察へ働きかけを行ってまいります。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

大和駅周辺では、阿波踊りやうまいもの市などのイベントを毎年開催して
いるほか、周辺商店会においても様々なイベントを実施し、イメージアッ
プと賑わいの創出を図っています。
特定の店舗の誘致にはむずかしい面もありますが、いただいたご意見は地
元商店街や商工会議所にもお伝えし、市としても駅周辺の活性化のために
可能な施策を検討していきます。

スポーツ課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

トレーニング室のシャワールームは、更衣室の限られたスペースを活用し
ていることから、増設する等の拡張工事が困難な状況となっております。
お手数をおかけしますが、シャワールームの混雑時には１階のシャワー
ルームをご利用いただくなど、ご理解とご協力をお願いいたします。

イベント観光課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市では、骨董市や阿波踊り等、市内外から多く来訪者が楽しめるイベン
トを、今後も継続します。また、新たなイベントの開拓についても、検討
してまいります。

こども・青少年
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

地域の方と市の協働事業として、毎週末に緑野青空子ども広場（ツリー
ガーデン）において、ご提案に類似した遊び場の提供を行っております。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現時点では整備する予定はございませんが、今後の公園整備の参考とさせ
ていただきます。

400
子供の遊び場につい
て

先日、子供と川崎市子ども夢パークを訪れました。泥んこ遊びがあり、火をつかう
こともでき、たくましく遊んでいる姿がとても印象的でした。大和市にもこんな自
由な遊び場があればなあ。とうらやましく思いました。

※農政課、産業活性課にも情報提供しています。

399 無題

他市と違い大和市は思い切りが良いです。期待しています。
大和市には（駅集辺には）大きなスーパーがありません。大和の国道４６７号線沿
いにある商業施設も１２月で閉店。大きいスーパーがほしいです（それにより、
かっきがつくと思います。ぜひよろしくお願い致します）
大和市は財政が豊かです。ゴミ袋の有料にしたのは正しかったです。
生涯学習センター図書館も立派になり大和市は緑も豊か、引地台のプールも立派。
スポーツセンターも色々出来トレーニング室も広く良いです。１つ、トレーニング
室のシャワールーム２カ所少ないので願いがあります。もう少しふやしてほしいと
思います。
大和市はイベント、お祭りじょうずに客よせも出来ますます良い町にして下さい。
だれでもが集まって来る町づくりに力を入れて下さい。

※環境総務課、図書・学び交流課にも情報提供しています。

396
保育園保育設につい
て

プロムナードの新設建物の中に図書館、神社等が出来る事は前から知ってましたが
その建物の一角に保育に関する部屋等は夛分造られていないと思う？それに付き図
書館跡地、市役所の空いてる場所、生涯学習センター跡地にその様なものを造る予
定があるのか知りたい。民間のでは月に拂う金が髙い。
何とか市営で出来ないものか考えてほしい。

397
道の駅の整備につい
て

市内に道の駅を作れないでしょうか。大和市の知名度の向上にも役立つと思いま
す。地場の農産物の販売促進にもなるでしょうし、道の駅というツールを利用して
大和の産業振興にもつなげられると思います。場所は、現在の図書館や文化会館の
あたりはどうでしょうか。


